

LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO, CIENTÍFICO-LITERARIO Y DE NOTICIAS

AÑO XI SEGUNDA ÉPOCA Almería, viernes, 24 de Mayo de 1913 Oficinas y talleres, Calle de Marín, número 16. SEGUNDA EDICIÓN NUM. 3.343

MADRID

Cuartilla suelta

He dicho alguna vez que admitía la posibilidad de que la francofilia y la germanofilia fuesen expresión cordial de hispanofilia. Los que consideren que el triunfo de Franco, conviene a España, pensando en las conveniencias de la segunda y deseándolas, es natural que deseen también el triunfo de Francia, y otro tanto puede decirse de los que esperan que el triunfo definitivo de los germanos represente el principio de la exaltación de España, abandonada o maltratada en sus más amargos trances históricos por sus hermanas latinas y por sus amigos los ingleses. Pero estos días he podido, no sólo advertir, sino comprobar plenamente, que existe un francofilismo o un ententismo que lo es per se, es decir, que no se alienta con relación a España, en orden a lo que pueda ganar España, sino a lo que puedan ganar Francia e Inglaterra; ese francofilismo o ententismo es el que sienten ciertos españoles que con más o menos retórica se declaran moralmente desnacionalizados al decir que su patria o sus patrias espirituales son Francia e Inglaterra porque ellas han dado las ideas a sus inteligencias y los sentimientos a sus corazones, porque en libros franceses e ingleses han aprendido a sentir y amar.

Así se explican las campañas de algunos de ellos. Uno de estos días acabo de leer una crónica, suscrita por un español, en la que se dice que los yanquis son los cruzados de 1918. Repárese en que los yanquis no fueron cruzados en 1914, ni en 1915, ni en 1916. En esos tres años, violada Bélgica, invadida Francia, y, finalmente, sojuzgadas Serbia y Montenegro y una gran parte de Rusia y Rumania, los yanquis se limitaban a comerciar con las lágrimas y los dolores de los beligerantes. Se sintieron cruzados al principio de 1917, es decir, cuando comprendieron que se les cercaba la mina, cuando vieron comprometidos seriamente comprometidos, los miles de millones de dólares que habían prestado en una u otra forma a las naciones de la Entente. ¿Eso son los cruzados de 1918?

Que, a su vez, lo son los del 1898, es decir, los que después de alimentar con su dinero y con sus armas y municiones la insurrección que desangró a España privándola de su juventud y de sus millones, nos injurió y nos calumnió inventando lo del Maine, para declararnos la guerra y despojarnos de nuestras provincias de Ultramar y de nuestras posesiones de Asia. ¡Y a una nación que así procede, la llaman nación de la libertad y de la civilización, unos españoles que, por la cuenta, han olvidado ya que un día fué ofendida miserablemente su Madre España!

MIGUEL PENAFLORES

Número de 4 páginas

POR TELEFONO

Proyectos de Fomento

Madrid, 23.—El señor Cambó leyó esta tarde en el Congreso un proyecto de ley substituyendo el vapor por la electricidad en el ferrocarril del Puerto de Pajarés.

Para intensificar la producción del carbón se hará un anticipo a la Compañía reintegrándose el Estado, sin cobrar interés, en los plazos que se convengan.

POR TELEGRAFO

Epidemia en Madrid

Madrid, 23.—El subsecretario de Gobernación manifestó a los periodistas que había conferenciado con el Inspector provincial de Sanidad respecto a la epidemia reinante en esta capital.

Dijo el Inspector que aunque la enfermedad no está diagnóstica, se puede calificar de benigna, a pesar de que la mayoría de los casos se presentan con fiebres altas.

Se recomienda el aislamiento del enfermo y que se le airee bien.

Aseguró el subsecretario que la prensa exagera sus informaciones sobre el asunto.

No obstante estas manifestaciones, es lo cierto que la enfermedad epidémica tiene en cuenta a cuatrocientos tranviarios, a quienes la Compañía substituye con obreiros de los talleres.

Entre el personal de la guardia de seguridad hay también muchos atacados.

En el Congreso casi todos los ujieres sufren esta dolencia a la que los periódicos de esta corte llaman "esc, que molesta."

Continúa la huelga

Los carros de la basura

Continúa la huelga de los basureros, alimentada, según se nos dice, por ciertos elementos que esperan que se revoque la orden de llevar cubiertos los carros que se destinan a tal menester.

Estos vehículos, yendo descubiertos, son los mismos que sirven luego para transportar hortalizas a la Plaza, cuando esto puede hacerse fácilmente en serones de esparto, bien limpios y cuidados.

Las autoridades sanitarias están dispuestas, en bien de la salud pública, a mantener a todo trance su determinación, convencidas como están de que el transporte de frutos en estos carros es un medio de propagar las fiebres que constituyen ya un mal endémico en Almería, cuando no tienen razón de ser.

El Alcalde ha interesado del Gobernador que la Guardia civil proteja a los individuos que deseen salir con los carros cubiertos.

En la actualidad, están destinados al servicio de limpieza, los del Ayuntamiento y dos o tres de propiedad particular, observándose las consiguientes deficiencias.

Por ejercer coacciones han sido denunciados al juzgado, Juan Jiménez (a) Rubio y otro individuo conocido por Fernando el Perujo.

Estos sujetos obligaron a Cristóbal Navarro y Juan Núñez Ortega, a que se retiraran de la vía pública con los carros que conducían.

Ayer tarde se nos facilitó la siguiente "nota":

Dan resultado las enérgicas órdenes del señor Alcalde encaminadas a que cesen las coacciones que se venían llevando a cabo con los conductores de carros dedicados a la extracción de las basuras de la vía pública, hasta el extremo que más de 40 vehículos de esta clase están en tráfico y es probable quede el servicio completo en los primeros días de la semana próxima.

POR TELEFONO

CONSEJO EN PALACIO

Madrid, 23.—Se celebró Consejo de ministros en Palacio presidido por el Rey.

El señor Maura en su discurso informó al soberano de los asuntos legislativos, del nuevo régimen de las Cortes y de Portugal.

NOTAS DEL DIA

Lo que dice el Gobernador

Al recibir ayer a los periodistas el Gobernador civil, señor Viala, insistió en que hay huelga de noticias.

Después de decirnos que está citando y recibiendo la visita de los alcaldes que adeudan mayores cantidades por Contingente provincial, nos dijo que en Gergal se ha alterado el orden como protesta contra los tahoneros, que abusan del público en el peso y calidad del pan.

Se ha concentrado la Guardia civil para mantener el orden, y ha salido para dicha localidad un delegado del Gobernador que se informará de lo ocurrido.

El señor Viala ofreció atender los ruegos que le dirigamos ayer sobre el descanso dominical y cuestiones de moral.

Expuso que los individuos multados por escandalizar en el Teatro han pagado sus multas.

Finalmente, el señor Viala nos habló de su propósito de visitar la provincia, apenas se desligue un poco del trabajo que, actualmente, pesa sobre él.

Noticias de personal

La secretaria del Gobierno civil

Se nos asegura que el secretario del Gobierno civil, don Antonio Gallego y Campoy, que lleva ya una temporada en la corte, no vendrá a Almería definitivamente, por pasar a otro destino.

En sustitución del señor Gallego, será destinado a nuestra provincia, don Ricardo Caltañazor del Pino, que desempeña igual cargo en Avila.

El señor Caltañazor es un funcionario competentísimo, de quien tenemos muy buenas referencias.

Los órdenes del traslado serán firmadas, según se dice, de un día a otro.

POR TELEFONO

El Obispo de Barbastro

Zaragoza, 23.—En breve llegará el Obispo de Barbastro, doctor don Emilio Giménez, a quien se prepara un entusiasta recibimiento.

Las autoridades obsequiarán con un banquete al nuevo Prelado.

Mineros que riñen

UN HERIDO GRAVE

En Serón han reñido Enrique Tébar Marin, y su hijo Enrique Tébar Uroz, de 44 y 15 años, con Joaquín Maturana Maturana.

Motivó la reyerta el haberse introducido éste en el corral de la casa que habita el primero.

De la reyerta resultó Joaquín con dos heridas de arma blanca en el pecho y la cabeza, y otra de arma de fuego en la mandíbula superior.

Los agresores fueron detenidos por la Guardia civil en la mina El Rascañor.

El estado del herido es grave.

DE SOCIEDAD

Ha salido para Alicante, donde va a prestar sus servicios, el ayudante del Castaño don Joaquín Valdés Alpañés.

** Ha regresado de Jaén el R. P. Fray José Ballarín, Prior de Santo Domingo.

** Está bastante mejorada de su dolencia la bella señorita Josefa López Rodríguez.

No se devolverán los originales que se nos envíen aun que no se publiquen

POR TELEFONO

Las Cortes

SENADO

Madrid, 23.—A las tres y media de la tarde se abre la sesión que hoy celebra el Senado.

Preside el señor Groizard y hay desanimación en la Cámara.

Ruegos

El señor Soler se ocupa de la interpelación explanada por el señor Echevarrieta sobre la publicación de los apéndices al Derecho civil.

Fide que se estudien, con relación a este asunto, las conclusiones de la Asamblea jurídica de Barcelona.

El señor Vaquero se lamenta del incumplimiento del tratado comercial con Francia en lo que afecta a la exportación de los vinos.

Orden del día

Se aprueban varios dictámenes y seguidamente se levanta la sesión.

CONGRESO

Madrid, 23.—A las tres y media se abre la sesión que hoy celebra el Congreso.

Preside el señor Villanueva.

Proyectos y ruegos

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, el ministro de Fomento da lectura a varios proyectos de ley.

El señor Díez de Revenga se ocupa del malestar económico que sufre el ayuntamiento de Murcia por la substitución de los consumos.

Otros varios diputados formularon ruegos de escaso interés.

Orden del día

Se entra en el orden del día y pasa la Cámara a reunirse en secciones.

Al reanudarse la sesión prosigue el debate sobre los sucesos de Agosto.

El señor Savorit niega el dictado de revolución que se asignó a la huelga.

Dice que el señor Sánchez Guerra estuvo engañando al país.

Combate a la Junta de Defensa de los militares y cita a este propósito la opinión del señor Alba publicada por un diario de Barcelona, según la cual debió fusilarse a los miembros que la constituían.

Afirma que el triunfo de esa Junta derivó del poder al señor Dato.

Protesta del correctivo impuesto al capitán señor Mageda por su actuación en la defensa del comité de huelga durante el Consejo de guerra celebrado en Madrid.

Recuerda un telegrama, cuya paternidad se atribuye al señor Sánchez Guerra, que habla del Comité en sentido favorable.

Censura el castigo impuesto a los sargentos y brigadas del Ejército.

Dice que el comité no ha cambiado ni cambiará de actitud ni de propósitos.

Hace historia de la huelga de los mineros de Asturias y enumera muchos incidentes de ella para deducir los ataques que formula contra el Ejército y la Bene mérita por supuestos malos tratos a los huelguistas que fueron detenidos.

Después pregunta:

—¿Si esto hace el Ejército dentro de España que no haría en el extranjero?

(Se promueve un formidable escándalo. Los señores Prieto y Domingo vociferan terriblemente.)

El señor Domingo, grita:

—Esto no es nada para lo que tenemos todavía que decir.

(Estas palabras recrudecen las protestas y el escándalo.)

El presidente ruega a los oradores que se calmen.

Interviene el señor Dato, diciendo:

—Si cuanto habeis dicho de España fuera cierto, yo me avergonzaria, en nombre de los españoles, de haberlo consentido.

(Arreca el escándalo.)

El ministro de Estado añade:

—Los revolucionarios no tienen una sola palabra de consideración y respeto para el Ejército.

El señor Savorit ha relatado aquí, hechos que no presencié.

Defiende al Ejército y la Guardia 1

POR TELEGRAFO

La guerra europea

EL BLOQUEO

Madrid, 23.—Nauen.—Oficial.

Los submarinos alemanes han hundido recientemente al vapor italiano «Angelina di Paolo» de 2.028 toneladas, al francés «Verd» y a otros cuatro vapores, uno de ellos de 8.000 toneladas brutas.

En total el registro de los barcos hundidos se eleva a 22.000 toneladas.

Francia imperialista

Artículo sensacional

Madrid, 23.—Informan de Berna que ha causado gran sensación un artículo publicado por Renard en el periódico francés «L'Humanité», en el que se indica que los propósitos de la Entente eran de franca conquista, asegurándose que el ejército francés se niega a seguir derramando su sangre por la causa imperialista.

Añade el articulista que Francia quería quedarse con la izquierda del Rhin, Asia Menor y varias colonias alemanas.

Cambio de telegramas

Fè en la victoria

Madrid, 23.—Berlín. (Aerograma de Nauen).

Con ocasión de la visita del Emperador de Austria Hungría a Constantinopla, envió un telegrama de salutación al comandante jefe de las tropas alemanas en Palestina, diciendo: «Las últimas batallas del Jordán demuestran la fuerza de la alianza, pues los austriacos, turcos y alemanes derrotan a los ingleses.

Así como en Occidente vencerán los austro-alemanes, también vencerán en Palestina».

El emperador Carlos contestó al telegrama diciendo que la inquebrantable fidelidad de la alianza hará conseguir a los Imperios centrales la victoria decisiva.

Parte oficial

Alemán

Madrid, 23.—Berlín. Oficial.

Occidente:

En la región del monte Kemmel con tinuó registrándose intensa actividad de artillería.

En los demás frentes hubo actividad entre ambos bandos solamente al anochecer. En algunos sectores los franceses se mostraron muy activos durante la noche.

En la orilla occidental del Avre rechazamos en varias ocasiones los avances enemigos.

Hicimos cierto número de prisioneros, durante movimientos realizados por nuestros exploradores a orillas del Lys.

Derribamos, entre otros, tres aparatos dirigidos por aviadores americanos.

Los ataques de los aviadores enemigos, que aumentaron considerablemente, y que van dirigidos contra el territorio belga, han causado en la población civil grandes bajas y daños, no causando ninguno en las obras militares.

Lanzando bombas con éxito, destruimos un gran depósito enemigo de municiones al Noroeste de Naweville.

Bombardeamos también la ciudad de Paris.

Comunicado oficial

Austriaco

Madrid, 23.—Viena. Oficial.

También ayer se registraron combates en varios puntos del frente italiano, a consecuencia de la gran actividad desplegada por las fuerzas exploradoras de ambos bandos.

Italia por dentro

Artículo interesante

Madrid, 23.—Participan de Roma que «Il Corriere della Sera» publica un interesante artículo sobre el lamentable estado en que se encuentran los ferrocarriles italianos.

Dice que la desorganización, las estafas y el saqueo han llegado a un grado inaudito, constituyendo un peligro para la economía nacional.

Los perjuicios registrados en un solo día en las estaciones de Milán, se valúan en cincuenta mil liras.

Huelga en secreto

Su motivo

Madrid, 23.—Despachos de Zurich dicen que la huelga de los obreros de las fábricas de municiones parisienses, hasta ahora callada por la prensa de Paris, ha obedecido según los periódicos franceses, al envío al frente de gran número de operarios que fueron sustituidos por obreros americanos.

La paz con Rumanía

En un banquete

Madrid, 23.—Comunican de Bucarest que en el banquete dado en honor del presidente del Consejo rumano, Margiloman, expuso el general Gregorascu que el Ejército rumano está convencido de que ha obtenido la mejor paz posible, dadas las circunstancias en que se negoció.

Expresó su esperanza de que la patria sería conducida a un rápido próspero porvenir.

Margiloman le contestó que el ejército rumano entró en la lucha sin preparación y elogió las negociaciones de la paz.

La situación de Irlanda

La gestión de French

Madrid, 23.—Informan de Amsterdam que las noticias de Irlanda demuestran que sigue la efervescencia contra el proceder del nuevo virrey, French en la cuestión del servicio obligatorio.

El día 20 se publicó un manifiesto en Dublin rechazando el proceder de French, y pidiendo que los detenidos irlandeses sean juzgados por tribunales del país y no por jueces ingleses.

El periódico alemán «Germania», órgano del partido católico, se ocupa de la situación de Irlanda, diciendo que representa el prólogo de un nuevo período de sus sufrimientos o la víspera de su definitiva liberación.

Hace historia del llamamiento de los nacionalistas irlandeses a América, pues según el discurso de Wilson todos los pueblos tienen derecho a regirse por sí mismos.

Expone que se ha implantado el servicio militar obligatorio, pero se ha retrasado en cambio la discusión y aprobación en el Parlamento del «Home Ruls».

Afirma que toda tentativa que hiciera a obligar a los irlandeses a servir en el Ejército, viola los derechos de Irlanda.

El «Reina Victoria»

Detenido por los ingleses

Cádiz, 23.—A doce millas del puerto el trasatlántico «Reina Victoria»

fué detenido por un crucero inglés que le llevó a Gibraltar.

Revisados los documentos el buque fué autorizado para seguir su viaje.

Venia a bordo un marinero alemán del «Kaiser Wileim» que marcha a Madrid para curarse.

Ultima hora

Sin cambios

Madrid, 24.—Los despachos oficiales no acusan cambios en los frentes.

POR TELEFONO

HUELGA EN MALAGA

Málaga, 23.—Los obreros que trabajan en el muelle, pertenecientes a la Unión Marítima y al Sindicato obrero, opusieron dificultades para la carga y descarga de vapores.

El gobernador civil conferenció con una comisión de los trabajadores.

Espera encontrar fórmula de arreglo que solucione el conflicto.

NECROLOGIA

Comunican de Lucainena que el día 21 del actual se celebraron en aquella Iglesia parroquial solemnes funerales por el descanso eterno del alma de don Pedro Aguilar García, primer etniente-Jefe de línea de la Guardia civil, de cuyo fallecimiento dimos cuenta a nuestros lectores.

El pesar producido por la muerte del pundonoso oficial, que se patentizó en el acto del sepelio, renovóse con este motivo, asistiendo las autoridades y el pueblo en masa en imponente manifestación de duelo.

El elemento obrero figuraba en la concurrencia al piadoso acto.

La familia del finado, ha recibido inequívocas muestras de consideración y afecto, que le servirán de consuelo en su aflicción, y todos han rivalizado en tributar un recuerdo a la memoria del bravo teniente, que tantas simpatías se captó en vida.

La Compañía Minera de Sierra Alhambilla, ha costeado el nicho que guardará los restos del infatigable militar.

Los Jefes y oficiales de esta Comandancia, en representación de la cual asistió un capitán a los funerales, dedicarle una sentida lápida.

Descanse en paz el alma del finado, a cuya familia reiteramos la expresión de nuestro más sentido pésame.

De Instrucción pública

Expediente resuelto

Ha sido resuelto por la superioridad el expediente gubernativo seguido contra la maestra nacional de Pulpi doña Dolores Quintana Muñoz.

Del concurso de interinos

Se ha enviado con toda urgencia a las Secciones administrativas de Primera enseñanza de toda España una orden circular telegráfica, en la que se ordena a los jefes de dichos centros que se averigüe, y lo comuniquen al ministerio, las vacantes que correspondiendo al concurso de interinos, han dejado de anunciarse.

Consulta especial de enfermedades de la mujer a cargo del

Doctor R. García Langle

De la Beneficencia Municipal, profesor del Instituto Rubio y ex-Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid. De 2 a 5

CONSULTA ESPECIAL DE

Enfermedades de Nariz, Garganta y Oídos

a cargo de

Don Antonio García y García

Médico-forense.

HORAS DE CONSULTA, DE 2 A 4.

OBISPO ORBERA, N.º 5.

y dice a los socialistas que perjudican a los obreros.

Explica su labor, favorable a los trabajadores, desde que actúa en la vida política.

Después dice:

—Vosotros combatís al Ejército y a la Guardia civil porque impiden que consigais vuestros fines. La opinión, afortunadamente, ya os conoce y no podeis engañarla. Esta historia que aquí contais terminará abriéndose una información para depurar los hechos que vosotros denunciáis. Pero os advierto que los calumniadores sufrirán un duro castigo.

Interviene el señor Maura y dirigiéndose a la minoría socialista dice:

—¿Dudábais vosotros de que habíamos de dejar así estas cosas?

El señor Dato insiste en que se abrirá una información aclaratoria y vuelve a anunciar que se dará a los calumniadores un duro escarmiento. (Aplausos).

Al terminar de hablar el señor Dato es abrazado por el señor Maura.

(Las izquierdas continúan escandalizando terriblemente, y en medio de tal zalgarda se levanta la sesión.)

Comentarios

«La Epoca» comenta el debate habido esta tarde en el Congreso.

Dice que el señor Savarit ha mostrado especial empeño en amenazar con nuevas agitaciones.

Si éstas llegan a realizarse, el país sabrá juzgar a quienes las anuncian.

Además, bastantes elementos de juicio tiene el Gobierno para saber que a pesar de hacer sólo una semana que ese diputado vino de Cartagena, ya está amenazando desde su escaño con nuevas perturbaciones.

Labor plausible

El problema uvero

Esta madrugada hemos recibido de la Junta de Defensa del Comercio la siguiente nota oficiosa:

«Esta sociedad, cumpliendo fielmente su programa de laborar en pro de los intereses generales de la región, activa sus gestiones para conseguir que en la próxima Campaña Uvera queden atenuados en lo posible los perjuicios que seguramente habremos de sufrir debido a las anormales circunstancias porque atravesamos.

En reunión extraordinaria celebrada anoche por numerosos representantes de Casas Fruteras pertenecientes a la Junta de Defensa del Comercio y con asistencia del Comité Directivo del Partido Regionalista Almeriense, se adoptó el acuerdo de dirigir a Madrid los telegramas que copia mos a continuación.

Los señores Sánchez Ulibarri y Brotons que, en representación de la Directiva de la Junta de Defensa, convocaron esta reunión, expusieron la conveniencia de citar para una sesión excepcional a todas las Directivas de las Asociaciones que representan Fuerzas Vivas de la Ciudad, con objeto de exponerles la conveniencia de celebrar una grandiosa manifestación y pedir a los Poderes Públicos soluciones eficaces con que poder remediar la gravísima situación que se avecina, si con oportunidad no se hace todo lo necesario para que en la próxima cosecha puedan exportarse nuestras uvas. Estas manifestaciones fueron acogidas con gran entusiasmo por todos los reunidos, quienes estuvieron también de acuerdo en la necesidad de nombrar una Comisión que practique en Madrid las gestiones pertinentes. Almería 24 de Mayo de 1918».

Lo avanzado de la hora nos impide insertar los telegramas aludidos que van dirigidos al Presidente del Consejo de ministros, ministros de Estado, Fomento y Hacienda y Comisario general de Abastecimientos.

Notas bursátiles

Informes recibidos ayer tarde por la Agencia del Banco Español de Crédito en Almería.

Interior 4 %	78	10
Amortizable 5 %	95	25
Idem 4 %	86	25
Francos cheque	62	15
Libras cheque	16	86

A. Ramírez Sánchez

Médico Especialista

GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS

OBISPO ORBERA, 24.;

CONSULTAS DE 3 A 5

Estómago e Intestinos

Curación radical con

Gastrovanadina

A. COQUILLAT.

De venta en Farmacias y Droguerías

10.000 SOMBREROS DE PAJA a 3 pesetas 1.000 Sombreros Jipi-Japa auténticos desde 10 ptas.

Inmenso surtido en sombreros de tela, Bateleras para Niños, sombreros de Piqué y Gorras de Club Náutico se han recibido en la Sombrerería de Sucesor de Rosales y Ulibarri **TIENDAS, 4.**

Vias urinarias

Tratamiento especial de esta clase de enfermedades por el Dr. don Baldomero Gómez Casas, Médico de esta Prisión provincial; exayudante del Dr. Pulido, Jefe de la Clínica de dicha especialidad en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid.
Tratamiento de las enfermedades de uretra vejiga, riñones, próstata, secretas, etc.
Horas de consulta, de 2 a 4 en sudomicilio, plaza de Muñoz, número 8, contigua a la calle de la Reina.

Ayer, en el Ayuntamiento

Municipalidades

La Comisión de aguas no se reúne. La de Ornato, para hoy.—El reparte vecinal.—La Plaza de Santo Domingo.— Construcción de aceras.—Visita de inspección a la Casa de socorro.—El alcalde revista la Policía urbana. La Beneficencia municipal.—Los conciertos de la Banda.—El recurso de la Junta de Defensa contra el acuerdo de las aguas.—Cerca de solares.—Los ruegos de la Prensa.—En el Mercado.—Estado de fondos.—Los impuestos municipales.

Por falta de número no pudo reunirse ayer la comisión de aguas. Ha sido citada nuevamente para esta mañana.

También están citadas para hoy la comisión de Ornato y la Junta de signos exteriores de la riqueza para la aplicación de cuotas por reparto vecinal.

El Alcalde interino ha ordenado el bacheo y arreglo de la Plaza de Santo Domingo.

También ha ordenado al dueño de la casa que forma rincón en la calle Real, junto a la de Séneca, que en término de 24 horas proceda a construir la parte de acera que le corresponde.

El señor Alonso giró ayer visita de inspección a la casa de socorro municipal.

También revisó la brigada de Policía Urbana.

El Inspector municipal de Sanidad estudia atentamente un proyecto de guardias en la casa de socorro para atender al servicio médico en la calle. De esta mejora, se ocupó ha tiempo LA INDEPENDENCIA. Probablemente, se creará un cuerpo de médicos supernumerarios, y se montarán dos guardias en dicho centro benéfico, una para la asistencia en el mismo, y otra para los servicios de la calle.

El próximo domingo dará un concierto la Banda municipal por la mañana, en la Glorieta de San Pedro, por tener que asistir por la tarde a una función religiosa en el Manicomio.

En el ayuntamiento se recibió ayer el recurso de la Junta de Defensa del Comercio contra el acuerdo de las aguas.

También se recibió ayer de Obras públicas, con informe favorable, la solicitud de don José Molero Levenfeld pidiendo líneas para cercar solares en el kilómetro 1.º de la carretera de Málaga.

El Alcalde nos comunicó ayer que se propone atender con marcada preferencia, las indicaciones de la Prensa, en bien del vecindario y de la salubridad e higiene de la Ciudad.

Ayer, como los días anteriores, estuvo el Mercado bien abastecido de pescado, hasta el extremo que a las primeras horas de la mañana existían para el abastecimiento 2.176 kilogramos de tan indispensable artículo.

Por falta de peso fueron multados en la plaza de Abastos los vendedores Francisco Martínez y Dolores Liria.

Por el inspector jefe de la guardia municipal fueron retirados de la venta 18 kilos de pescado por encontrarse en malas condiciones.

En la Alhondiga quedaron en existencia para la venta 51 sacos de patatas. El estado de fondos en la caja municipal, es como sigue: presupuesto corriente, 502,73; resultas, 17,26; carcelario 412,92.

Advertimos a los contribuyentes que el próximo día 31 del corriente mes expira el plazo de recaudación voluntaria de los arbitrios e impuestos municipales, transcurrido el cual se procederá contra los deudores por la vía ejecutiva de apremio.

“Las tres Hermanas”

Sociedad minera de azufre
Se admiten proposiciones en el Hotel Simón durante los días 27, 28 y 29 de los corrientes para el arriendo de la mina de azufre “Las Tres Hermanas”, situada en Gádor.
El Presidente de la Junta Directiva
El Marqués de Perijá.

José Gil
CALLEJÓN
PEZ, 1.

POR TELEFONO

TOROS

En Madrid

Madrid, 23.—Esta tarde se celebró la corrida a beneficio del Monte pío de toreros.

Anistieron el rey y los infantes. Se ovacionó a Vicente Pastor durante el paseo de las cuadrillas.

El ganado lidiado era de las ganaderías de los duques de Veragua y Tovar.

Primero: Vicente Pastor se dirige al palco regio brindando así: “El último ciuda dano tiene el honor de brindar al rey el último toro que mata en su vida, agradeciéndole al rey su presencia en esta corrida a beneficio de la Asociación”.

Hace la faena de muleta con el brazo izquierdo.

Está siempre entre los pitones de la res.

Es aplaudido.

Da una buena estocada, otra después, y descabella.

Ovación.

El rey envía su tarjeta al diestro invitándole a subir al palco y anticipándole que tendría mucho gusto en concederle un recuerdo.

Segundo: Cocherito hace con él una faena de valiente y le mata con una estocada aceptable y otra incolora.

Tercero: Saleji realiza una colosal faena de muleta, en la que sobresalen varios pases de rodillas.

Corona la suerte con una estocada en terna.

Ovación y oreja.

Cuarto: Nacional le muletea con valentía, dando pases de pecho y estrechando se mucho.

Acaba con una estocada coza.

Quinto: Cochero hace una faena de aíllo y termina de una estocada entera.

Sexto: Saleji brinda la suerte a Vicente Pastor.

Ovación.

Hace una faena valiente y artística y agarra una estocada superior.

Ovación y oreja.

Séptimo: Nacional lo veroniquea bien. Después de vistosa faena, coge un pinchazo y después una estocada que mata.

Palmas.

VIA
Carriles sueltos
Wagonetas
Maquinaria usada
Motores eléctricos
Hierros viejos
Metales
= Compro =
HERRERA
Almacén de Maquinaria
ALMERIA
Conde Ofalia N.º12

Tribunales

Señalamientos para hoy
Sección 1.ª: Causa del juzgado de Almería, por raptó, contra Alfonso Rubio Martín.
Abogado señor Romero; procurador señor Grisolia.

Sección 2.ª: Causa del juzgado de Cuevas, por disparo y lesiones, contra Juan Arroyo y otro.
Abogados, señores Rovira y Granados; procurador señor Navarro Tobarra.

Por hurto
El tribunal de Derecho de la sala primera ha condenado a Rafael Almeda Fernández a la pena de 125 pesetas de multa, accesorias y costas, en causa del juzgado de Almería en que se perseguía el delito de hurto.

Juicios de ayer
En la Sección 1.ª se vió ayer una causa del juzgado de Gérgal, por lesiones, en la que aparecen procesados inocencio Pastor y otro.
El Tribunal de Derecho declaró la vista conclusa para sentencia.

En la Sección 2.ª vióse un incidente de apelación que quedó visto para resolver.

Sentencia
La sala de lo contencioso administrativo del Tribunal Supremo ha dictado sentencia, en el recurso interpuesto por don Juan González César, condenando al Sindicato de Riegos a que devuelva la cantidad de 4.035 pesetas 90 céntimos, percibidas en concepto de multa por supuestos riegos indebidos.

En virtud de dicha sentencia, se revocan las Reales órdenes dictadas en 9 de Septiembre de 1912, por las que quedaron sin efecto las providencias gubernativas de 3 y 7 de Octubre de 1911, que eran favorables al recurrente, y se declaran nulos los acuerdos del Tribunal de aguas del Sindicato de Riegos, de conformidad con las expresadas providencias.

Se desea adquirir un motor eléctrico de cuatro caballos de fuerza. Razón, en la Administración de este diario.

Enfermedades de ojos
Dr. Blanes
Oculista de la Sociedad Hispano-Americana.
Ex-Ayudante del Dr. Albitos.
Consulta, de 8 a 12, y para los pobres a 5.
Antonio Vico.—Esquina al H. de París

¿Necesita Vd. algunos muebles?
En este caso antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la **CASA FERRE** tiene establecidos en la calle de Martínez Ca RR. Esquina Aguilar Martell, donde hallará cuanto pmsos, un **MENAJE** completo de cualquier clase, siempre **preciso** a precios reducidos.

LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS
DEL
DOCTOR VERDEJO ACUÑA
GERONA, 10.

Noticias

Advertencia
Hoy, viernes de Tiempos de la Santísima Trinidad es día de abstinencia, pero no de ayuno, solamente para los que son pobres o tienen la Bula de la Santa Cruzada e Indulto de Ayuno y abstinencia.

Todos los demás fieles, lo mismo hoy que mañana, sábado, están obligados al ayuno y abstinencia consiguiente.

Registro civil
Nacimientos.—Ninguno.
Defunciones.—Vicente Miras Zea, María Vizcaino López y Francisco Zamora González.

Matrimonios.—Amador Sánchez Blanes con María Aurora Valverde Irujo.

De Obras públicas
Se anuncian para el día 12 de Junio próximo las subastas de las obras de reparación de varios trozos de las carreteras de Málaga a Almería, Ujijar a Adra y Almería, a la Cuesta de los Castaños.

Nombramiento
Ha sido nombrado corredor de Comercio de la plaza de Berja, don Francisco Salmerón Criado.

Movimiento carcelario
Ayer ingresaron en la cárcel Juan Herrada Milán, Isabel Bueno Gómez, Feliciano López Navarro, Luisa Luis Simón y Antonio Gómez, todos a disposición del gobernador.

Fueron liberados José Padilla Núñez y Emilio Artaza Señoret.

Quedan reclusos 51 hombres y 7 mujeres.

Conducción
Se ha ordenado la conducción de Ramón Rodríguez Lejos, de Alhama a Almería, a disposición del Juzgado de las Prisiones.

Estadística municipal
Se ha publicado el “Boletín de la estadística municipal de Almería correspondiente al mes de Agosto del pasado año.

Calced
Las marcas Uuret y Diamante de Bodegas Franco-Españolas de Logroño.

Se vende
una buena casa con alto, bajo y almacén independiente, y con agua, en la calle de Granada, y otra con horno y agua en la calle de la Bomba.
No se admiten correcciones.
Razón en este periódico.
Atms
para criar en casa de los padres, se necesita.
Razón: Tomes, 1.

